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在火车站商圈服装市场工作超过 10
年的某商贸城总经理徐先生判断，火
车站服装商圈每年新进入的商户在
10%~15% ，同时该商圈每年会自然淘
汰掉 10%左右实力不济的商户，二者

相抵，该商圈每年商户的实际增加量
为 5%左右。

商户数量的节节攀升与原有商户开
设新店的要求，决定了火车站服装商圈的
商铺需求量不断增长。

从数据看，商圈内商户对新店铺需求
相对旺盛，打算再设店铺（包括商铺的转
移和再开设新店）且会选择火车站商圈的
商户占总体的54%，其期望平均商铺面积
为52平方米左右。

优胜劣汰加剧
需要新型平台来提前占领经济制高点

中原服装市场商机无限，而火车站服
装商圈是进驻中原市场的桥头堡与发射
台，是与各地各界交流交易最频繁、最集
中、最便捷的区域。

一份调研数据表明，通过专业市场渠
道销售服装的河南本地生产商，其九成以
上在火车站商圈内有销售渠道，其中78%
为自设店铺。

广东、福建、浙江等河南省以外的生
产商，已通过专业市场渠道开拓河南郑州

市场的比例仅为10%，但41%的厂家表示
未来打算开拓河南市场，而火车站服装商
圈将是他们进驻河南的首选之地。其中
有25%的省外厂家准备在郑州自设店铺，
75%的省外厂家准备通过经销商开拓河
南当地市场。

面对国内品牌的进驻攻势，虽然火车
站服装商圈在过去 20年中表现出良好的
增长态势，但为了应对未来更为激烈
的市场竞争，很多商户就提出需要一

个新兴平台来提前占领经济制高点，
以免遭到淘汰。

“在新兴平台上，商户可以自由选
择产品、选择伙伴，推广更多品牌以实
现身份上的多元化转变，而品牌价值
在这里也能够得到放大与提升，不管
是创业者、加盟商、代理商、品牌商还
是厂商都能在这里汇聚资源，吸纳财
富。”河南省羽绒服协会会长华永兴
说。

孙好文，自1996年起就在火车站商圈
批发或零售自己代理的中老年服装。谈
及对火车站服装商圈的看法，他说：“硬
件设施比较落后，比如类似吃饭、休闲、
住宿这样的配套特别缺乏，我们商户自
己还可以克服这些问题，但很多时候是
招待客户需要，如果安排不周，直接影
响生意。”

周会霞，一直从事汉派服装经营：“我
主要做品牌服装的经营，目前火车站周边
以及商场内部环境给客户的感觉都不是
很好，特别是对于零售客户而言，客户根
据环境就不太会对我们的产品打高分，这
直接对品牌形象造成负面影响，降低品牌
价值。”

“展示功能现在特别为服装行业所重
视，厂家也会要求我们举办类似的活动如
订货会、发布会之类来吸引订单。但由于
周边缺少成熟的T台展厅之类，这类活动
就不得不跑到较远地方进行。”周会霞补
充道。

在调查中，孙好文和周会霞所关注的
问题也屡屡被其他商户所提及。据悉，随
着商户不断发展壮大，甚至有的拥有了自
主品牌及生产厂家，商圈内的现有平台已
经无法满足顺势衍生出来的洽谈、办公、
餐饮、住宿、会议、品牌展示等多样化需
求。很多商户反映，旧市场模式已不能充
分满足经营业绩提升的需要，希望出现集
商务办公、形象展示、休闲娱乐等多业态

于一体的新市场模式。
以多功能会议室为例，每年的 3月、6

月~8月均是会议室预订的高峰期，但火车
站周边“会多厅少”，一些排不上档期的商
户就只能到一些小酒店里举行，非常影响
品牌形象，而有的商户更是不得不跑到西
区的裕达国贸。

其实，类似的问题不仅存在于郑州。
据不完全统计，目前我国上规模的服装
专业市场达上万余家，由于在商圈环境、
经营方式、服务功能等方面的差距，随着
购物中心、大型超市、大卖场等零售业态
的陆续出现，商户们面对的竞争亦日趋
激烈。
（本文相关数据来源：新生代市场监测机构）

旧市场模式不利于经营业绩提升
希望出现涵盖多种业态与配套的新服装交易平台
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郑州火车站服
装商圈集聚了银基
商贸城、世贸商城、
锦荣商贸城、钱塘
衣城等数十个服装
市场，共有服装及
相 关 商 户 一 万 多
户，相关从业人员
达20万人。

作为享誉中部
的服装集散地，火
车站服装商圈以其
独有优势凝聚了省
内 外 优 质 服 装 商
户，而商户之间的
协同合作又帮助提
高了火车站服装商
圈的知名度。可以
说，商户是推动火
车站商圈不断繁荣
发展的重要因素之
一，而他们的构成
与需求变化也将影
响着火车站商圈的
未来走势。

记者 王亚平/文
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